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P O S T U L A T von Hanspeter Amstutz (EVP, Fehraltorf), Susanne Rihs-Lanz (Grüne, 

Glattfelden) und Patrick Hächler (CVP, Gossau) 
 
betreffend rauchfreie unterirdische Bahnhöfe des Zürcher Verkehrsverbunds 
________________________________________________________________________ 
 
 
Der Regierungsrat wird eingeladen, sich bei den SBB und den Zürcher Stadtbehörden 
für rauchfreie unterirdische Ladenpassagen in den Bahnhöfen des ZVV einzusetzen.  
 
 
 Hanspeter Amstutz 
 Susanne Rihs-Lanz 
 Patrick Hächler 

 
 

Begründung:  
 
In der Antwort vom 12. April 2005 auf unsere Anfrage betreffend rauchfreie unterirdische 
Bahnhofsbereiche verneint der Regierungsrat einen dringenden Handlungsbedarf für ein 
rauchfreies Shop Ville im Zürcher Hauptbahnhof. Er stützt sich dabei auf Rückmeldungen 
beim SBB-Kundendienst und beim ZVV-Contact Center.  
 
Wir wagen es, diese Rückmeldungen als wenig repräsentativ in Zweifel zu ziehen. Vielmehr 
gehen wir von der Annahme aus, dass sich die grosse Mehrheit unserer Bevölkerung rauch-
freie Ladenpassagen in den Bahnhöfen wünscht und in diesen Durchgangsbereichen nicht 
weiter dem Passivrauchen ausgesetzt werden möchte. Dass diese Annahme nicht aus der 
Luft gegriffen ist, zeigt auch eine Leserumfrage einer Pendlerzeitung, in der eine deutliche 
Mehrheit ein rauchfreies erstes Untergeschoss im Hauptbahnhof wünscht.  
 
Damit der südliche Bereich der Ladenpassage, welcher der Stadt Zürich gehört, ins Konzept 
eines rauchfreien Shop Villes einbezogen werden kann, wäre es zweckmässig, auch Ver-
handlungen mit den städtischen Behörden aufzunehmen. 
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